
Conclusions: Vers une Europe résiliente et inclusive (*French*)

L'Union européenne est aujourd'hui confrontée à de multiples défis, allant des menaces hybrides et de la migration aux exigences d'alignement législatif des pays candidats. L'élargissement de l'UE reste un enjeu stratégique majeur, nécessitant non seulement des réformes économiques et juridiques mais aussi une intégration socioculturelle approfondie.

Les contributions de ce volume mettent en lumière les efforts déployés par la Géorgie pour aligner son cadre législatif et institutionnel sur les normes européennes. Elles illustrent également comment la protection des droits fondamentaux, la lutte contre les inégalités de genre et l'harmonisation des politiques économiques et énergétiques sont essentielles pour garantir une adhésion réussie et durable.

Une Union européenne résiliente ne peut se construire sans une coopération renforcée entre les États membres et les pays candidats. Il est impératif de conjuguer sécurité, gouvernance démocratique et développement durable pour préserver les valeurs fondamentales de l'Union. Ce volume contribue ainsi à la réflexion sur l'avenir de l'intégration européenne et les conditions d'un élargissement réussi et inclusif.

Conclusions: Towards a Resilient and Inclusive Europe (*English*)

The European Union today faces multiple challenges, ranging from hybrid threats and migration to the legislative alignment requirements of candidate countries. EU enlargement remains a major strategic issue, requiring not only economic and legal reforms but also deeper socio-cultural integration.

The contributions in this volume highlight Georgia's efforts to align its legislative and institutional framework with European standards. They also illustrate how protecting fundamental rights, addressing gender inequalities, and harmonizing economic and energy policies are essential for ensuring a successful and sustainable accession process.

A resilient European Union cannot be built without strengthened cooperation between member states and candidate countries. It is crucial to combine security, democratic governance, and sustainable development to uphold the Union's core values. This volume thus contributes to the ongoing reflection on the future of European integration and the conditions for successful and inclusive enlargement.

DR. MIHAELA NATEA, DR. SIMION COSTEA¹

¹ UMFST, Romania